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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 2６年 １月号 
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            お 知 ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

★ 第 33 回茨城県支部賀詞交歓会が近々開催されます 
（ホストクラブは、ルート 51 アマチュア無線クラブ） 

日 時： 平成 26 年１月 18 日(土)~19 日（日：朝食後解散） 
受 付： 15：30～ 
場 所： ホテル芝田（潮来市新宮南 1516  電話 0299-66-2389） 
会 費： 宿泊 14,000 円、 日帰り 9,000 円 
お願い： 参加の局はジャンクオークションを行いますので一点以上持参願います 
誘 導： 439.90MHz（鹿嶋レピータ）、439.29MHｚ（鹿島デジタル） 
 参加されます皆さん、お忘れにならない様にお願いします。 

 
★ 新春恒例ボウリング大会のお知らせ 

日 時：2 月 2 日（日）予定、 場 所：大学ボール、 会 費： 1,000 円（一人） 
集 合：9：30   スタート： 10：00 
ボウリングは日頃のストレスや運動不足解消に最適なスポーツです。 
手軽に楽しめるボウリング！皆さん参加しましょう！！ 

 
★ 平成 25 年最後のイベント「クラブ忘年会」が大いに盛り上がる 

さる平成 25 年 12 月 8 日（日）‘くいもの屋とりせい’にてクラブ忘年会が行われ

ました。31 名の参加のもと、JE1OON坂本会長からのあいさつの後、JF1MFE久松

さんの乾杯音頭により宴が始まりました。 
新入会員の JH1PTX 池田さんや JR1RMS影山さんの参加もあり、各局時間の経つ

のも忘れ大いに盛り上がりました。JR1CCP長塚さんの一本閉めで、お開きとなりま

した。参加各局、有難うございました。 
参加局： 
JA1AZQご夫妻、JA1CCN、JA1IOA、JA1ITJ、JA1JKQ、JA1LIS、JA1OVF、JA1PBV、 
JE1OON、JE1RLK、JF1FBF、JF1KZD、JF1MFE、JF1NKS、JF1PEL、JG1HJV、
JG1FFZ、JG1NUV、JG1TPW、JG1WMN、 JH1PTX、JH1WGP、 JI1WLL、JJ1ATZ、
JL1SUJ、JN1VVE、JR1CCP、JR1RMS、7M4OZD, JR7AXJ 

＊集合写真の撮り忘れに気付きませんでした。これも盛り上がった嬉しさの余りです！ 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 
      JH1PTX 影山さん   JR1RMS池田さん 



 - 3 - 

新年のごあいさつ （順不同） 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

謹 賀 新 年 

会長 JE1OON  坂本竜一 
新年明けましておめでとうございます。  
旧年中は、クラブ運営に何かとご協力を頂き，誠にありがとうございました。 
2013 年は，私にとって近年珍しく、公私共にあわただしい一年でした。 会議や行事そ

してオンエアーミーティングも欠席することもしばしば・・・ 役員及び会員の皆様には，

何かとご協力を頂きありがとうございました。 厚くお礼申しあげます。  
2014 年こそは，がんばって行けたらいいなと思っております。 今年も引き続き，クラ

ブ運営にご支援、ご協力をお願い申し上げます。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

土浦アマチュア無線クラブの皆さん、明けましておめでとうございます。 
副会長 JE1RLK 田中 文之 

昨年は、新春ボーリング大会から始まり、竜ヶ峰山荘にてのコンテストを兼ねた、アイ

ボール会、茨城・栃木合同ミーティング等、数々の行事を実施してまいりました。 
閉めには、忘年会と、楽しく活動することができました。これは各局の御協力があった

からこそと、思っています。 
又、行事に伴い、事業幹事である JF1KZD御夫妻、JN1VVE高野さん、JG1WMN葛

綿さん、そして、御協力いただいた各局にも、御礼申し上げます。 
今年も昨年同様に、クラブ活動を実施していきたいと思います。各局には事業参加、及

び、クラブ活動に御協力くださいますよう、よろしくお願いいたします。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

土浦アマチュア無線クラブの皆さん、新年おめでとうございます。 
副会長 JR1CCP 長塚 清 

  アマチュア無線は自分なりの楽しみを見つけて長くじっくりと続けられる趣味だと思い

ます。今年もこの趣味が続けられ、さらにこの趣味の仲間が増えることを期待します。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

明けましておめでとう御座います 

            事務局 JH1WGP 大木 武 
 皆様方にはいつも原稿のご協力有難うございます。今年もどうぞよ

ろしくお願い致します。昨年は農業力ＵＰと言いながら腰を痛めてし

まいました。今年は、腰痛対策を施しながら昨年同様農業力ＵＰと無

線力ＵＰに努力します。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

あけましておめでとうございます 

事務局 JA1PBV 伊藤 寧夫 
昨年を振り返れば、例年のようにオンエアーミーティングや行事参加もままなりません

でした。今年もどうやら、パーフェクトで終わりそうにありません。 

とは言っても、皆さんと交信し、お顔を拝見できる機会を沢山持ちたいと思います。電

波の上で、あるいは行事の際には宜しくお願いいたします。 

（遠くレイテ島（DU5/JA1PBV）から願っております） 
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新年を迎えて 
事務局 JF1MFE 久松 満男 

新春を迎えまして皆様いかがお過ごしでしょうか、1 年の計は元旦にありと申しますが

なかなか？ 昨年は何かとご協力頂きましてありがとう御座います。クラブの行事もすべ

てが賑やかに終りましたこと嬉しく思います。 
役員の方、又、会員の方々には本年も変わりませずよろしく、ご協力をお願い申し上げ

ます。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

あけましておめでとうございます 

                        事業幹事 JN1VVE 高野 初江 
昨年夏に大腸がんが見つかり驚きましたが、命あればこそと思い、クラブの行事も参加

しました。手術前のフィールドディーでは、東京からのゲスト（山上さん）にお会いでき

ました。術後ほやほやのナイトボーリングは恐る恐る投げてみましたが、隣で投げた方も

気が付かないでしょうね！？順調に回復しております。いまでは立派な（？）「がんサバ

イバー」です。 今年もよろしくお願い致します m(__)m   
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

明けましておめでとうございます 

                         事業幹事 JG1TPW 野尻 紀年 

皆さまお揃いでよき年をお迎えのことと思います。土浦クラブもまた新たな１年のスタ

ートですが、今年も行事が盛り沢山でアクティブな１年になりそうですね・・・？ 

小生今年から前期後期高齢者入りなんです。、足腰共に健在？・・と自覚しているつも

りですが、楽しみの時間をできるだけ参加したい一念でいます。若葉マークですが今年も

よろしくおねがい致します。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新しい年を迎えて       
                         会計監査 JO1FYS 久松 充信 
土浦クラブの皆様新年おめでとう御座います、旧年中はお世話になりました。 

相変わらず、いろいろな用事があり協力も出来ませんが本年も出来るだけ参加をし協力を

していきたいと思ってますので何とぞよろしくお願いいたします。 
 ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
 2014年の抱負 

                             JA1CCN 沖田 康紀 

2013年は私のハムライフにとって、いろいろな転機になりました。シャックの整備、200W

に増力、FCCのライセンス（ジェネラル）の取得、JAGへの入会など…。2014年は、FCC

ライセンスのエクストラの取得を第一目標に、コンテストの入賞やアンテナの自作、新し

いモードへのチャレンジなど、多岐にわたってアマチュア無線を楽しんでいきたいと思い

ます。それとアマチュア無線ネタではないですが、年末に 15年乗っていたデリカ・スペー

スギアをルノー・カングーに乗り換えました（もちろん MT車！）。初めての輸入車で多少

不安でしたが、なかなかいい車です。国産車にはない、運転する楽しさを感じさせてくれ

ますから。というわけで、2014年は新しい車とともにアマチュア無線を楽しんでいきたい

と思います。 
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2013 年 忘 年 会 

JH1WGP 大木 武 
昨年 12 月 8 日（日曜日）午後７時から 2013 年最後のエベント‘忘年会’がいつもの場

所「くいものや とりせい」で大変賑やかに行われました。 
JE1OON坂本会長の挨拶と JF1MFE久松さんの乾杯の音頭で始まり、大変美味しい料

理に舌つづみを打ちながらビールを飲み、日本酒をのみ、焼酎を飲み、話に花を咲かせま

した。 
まだ入会して日の浅い JH1PTX 影山さん、入会直後の JR1RMS池田さんも参加され当

クラブはこれからも安泰の感を強くしました。 
１人１人の自己紹介では現状の無線運用やらに誰からともなくヤジが飛び、それに応え

る“掛け合い”が一流お笑い以上でした？ 
また JA1AZQ川島さんは、娘さん同伴と思いきや新婚さんとは驚きでした。 
それに台風被害甚大のフィリピン支援に 11 月中旬に出かけた JA1PBV伊藤さんが急遽

帰国したばかりのその足で忘年会に参加されました。本当にご苦労様です。ところがまた

また 5 日後にはフィリピンに戻ってしまいました。正月はフィリピンです。そんなこんな

で各局入り乱れての楽しいトーキングもあっと言う間に時間が過ぎました。 
JR1CCP長塚さんの一本閉めで、めでたく大宴会は終了となりました。（完
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茨城県支部 ARDF に参加して 

                 JF1MFE 久松 満男  
 茨城県支部 ARDFが 11 月 30 日（土）、12 月１日(日)の二日にかけて行われました。 
何時もは第４の土、日の頃行われるのですが、今回は都合で変わりました。 
一日目の会場は城里町ふれあいの里キャンプ場駐車場集合、3.5MHz の競技で 10 時受

付開始で 12 時の一斉スタートと言う事で、当局と JE1RLK 田中さん、JG1NUV 入山

さん、JL1LLM 中田さんが審判で参加しまして楽しませていただきました。お三方はど

うしましたか？ご苦労したと思いますが、ハイ 
雲ひとつない晴天に恵まれ、 3.5MHz 競技参加者は 52 名の参加で今回は初心の中

学生が多かったです。前回のときに数名の方が居ましたが、今回は女性の教師に連れら

れて 20 数名の方が居たと思います。他は一般の男女で、かなり高齢の方も居まして敬

服しました。そして 12 時一斉スタート、それぞれの受信機を持ち、あちこちと探索を

してました。ある中学女性競技者は、探索地図に地点から上下に線を引いてまして、ど

うしてと、聞いたら両方から聞こえてるのでと言ってました。初心者らしく微笑ましか

ったです。又、おもわぬハプニングも、何時もは早めに探索して帰るお馴染みの女性局

が制限時間に帰らないので競技スタッフは心配し始めました。今までこんな事はない？

怪我をしてるか、山から出られないのではと？ 
捜索隊が出動(大げさ)間もなく発見、無事に確保、迎えの車で会場に、ごめんなさい、

道に迷っちゃた？ははは。 
競技会が終り抽選会が行われ 3.5MHｚの受信機が

中学の女の子と、男の子に当りました。次の日、二

日目水戸森林公園大駐車場にて 8 時集合 8 時 30 分

受付開始でてんやわんやで、無事スタートに扱ぎつ

けました。申し込みは当初 120 名くらいでしたが前

日に競技委員長から150名になっちゃたとの話で明

日は忙しいからよろしくとの話で皆さん全国大会並

と驚き！とにかく、頑張りました。 
当日の競技参加者は 152 名の内 132 名の方がエントリーしました。今回は、中学、高校

生が多く、一般の方はご年配の方が多かったですね。女性は 17、8 人位の参加かな？ 
 出発前に競技説明と注意項を説明、IC チップは無くさない様にの話でも、それでも、

無くした子が居まして、またまた捜索隊！出かけてまもなく他の方が見つけといてくれ

てまして無事難なくすみました。いやはやです！！その後、また、学生が時計を無くし

て、友達が変わりにこれを使えと携帯電話を、ま

たそれを無くして捜索隊が出まして数時間の捜

索にも関わらず不明(受信、マナーモード)どうな

りましたか？マー、何かと大変でした。定刻 10
時にスタートして、(スタート地点には JE1RLK、

JL1LLM 局が参加してくれました。早い競技者は

1 時間掛らないで帰ってきますからゴールの準備

も忙しいかったです。初心者は 1時間が目安かな、

1 時間過ぎたら FOX が見つからなくても帰って

きましたから？将来が楽しみです。競技も何とか

無事に終了しまして、次回が楽しみです。 
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ゼロ戦その３ 

JH1WGP 大木 武 

 前号と一部重複しますが、1941 年（昭

和 16 年）12 月 8 日日本軍はハワイ

（KH6）真珠湾に奇襲攻撃をかけ、イギ

リス植民地マレー半島｛マレーシア連邦

の西側：9M2｝のコタバルに上陸を開始

し、そしてアメリカ植民地フィリピン

（DU）に攻撃を開始した。つまりこの 8
日は同時 3 か所の攻撃を行った。このこ

とはあまり知られていないようです。 
アメリカ植民地フィリピン（DU）のアメリカ軍を攻撃する作戦は南方作戦の一つフィリ

ピン作戦と呼ばれた。南方作戦の目標はオランダ植民地ジャワ（インドネシア YB）にあ

る石油を確保することにあった。これを達成するには 9M2 と 9V1 の英軍、DU の米軍が

邪魔なのである。 
フィリピン作戦では首都マ

ニラ近くのクラーク空軍基

地を攻撃した。この攻撃で

はゼロ戦が活躍した。ゼロ

戦設計にあたって海軍から、

高速性能（最高速 500km）、

と航続時間（巡航速度で６

時間以上）など無理難題な

要求があった。軍は競争開

発させ性能の良いほうを採

用する方針を採っていたが、

ライバルの中島飛行機はこ

の要求はクリア出来ないと

辞退し結局三菱の堀越二郎

氏が苦難の末、全ての要求

を満たした戦闘機を生みだした。 
  
 台湾BV（当時日本領）航空基地からクラーク基地（DUルソン島）まで約 850～1000km、

往復 2,000km、相手基地に爆弾を落とし帰ってくる一式陸上攻撃機を援護するのがゼロ戦

の任務である。当初ゼロ戦は航空母艦から発艦する計画であったが大きな母艦は全て真珠

湾に向かってしまって残りの母艦では積載能力がなく結局、長距離洋上飛行を行うことと

なった。 
 燃料消費試験から適切な速度、回転数などを決め攻撃や空戦を行っても戻れる確信が得

られついに出撃となったわけである。これがゼロ戦の強みでもあった。それにしても空戦

や基地攻撃を行い往復 6時間から 7 時間も 1 人で乗り続ける精神力も期待抜かれた軍人で

なければ出来ないだろう。日の丸弁当やバナナ、サイダー、飴などが携帯食だったようで

あるが飛行機同士の無線電話などはなく、全く孤独なのだから。       つづく
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＜新入会員ＪＨ１ＵＬＨ 湯浅さんを訪問＞ 
JH1WGP 大木 武 

昨年 10 月号で紹介しました JH1ULH 湯浅さんは、つくばみらい市絹の台に住んでお

られますが土浦アマチュア無線の Web を見て入会されました。しかし一向にオンエアー

ミーティングに出てこないので、当局が去る 12 月 15 日に訪問しました。 
彼は 30 歳半ばの好青年です。製造機械関係の基板を設計している技術者です。アパー

ト一階なのでアンテナは立てられなく近くの公園からワッチしていたが、アクセス出来な

かったとの事でした。今度は出られるようになりました。まだ QSO には慣れていません

のでクラブの皆さん、よろしくご指導の程をおねがいします。 
リグはヤエス FT-817 HF～430MHｚ（5W）です。案内されたのは、公園のピラミッ

ドのような小高い丘で 360 度障害物は無く移動運用には非常に FBな場所です。当座ここ

からオンエアするそうです。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 左上：釣り風景 
 右上：ピラミッドのような小高い丘 
 右下：同上の頂上から運用 
 ＊公園：巣立山公園 
 
 
＊本人からのコメント 
 初めまして，JH1ULH 局の湯浅と申します。アマチュア無線は昨年 3 級免許を取得し，

9 月から開局をしました。まだ経験が浅く無知であるため，色々とご迷惑をお掛けすると

思いますが，クラブの皆様，どうぞご指導の程宜しくお願いします。 
 
皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
平成 25 年度  第 10 号 通巻 458 号 JARL 登録番号 14-1-0018 
発行日：平成 26 年 1 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ 事務局 
オンエア ミーティング：毎週月曜日 PM9：00～ JR1VG レピータ（439.70MHz） 

 


